

# NET INFOS

Mercredi 14 Février 2024



## [Croissance économique du pays et gestion des crises](#)

### [Les louanges de la Banque mondiale](#)

### [Les prévisions optimistes du FMI sont confirmées par la Banque mondiale.](#)

### [L'Algérie a franchi des étapes importantes](#)

Après les éloges du FMI, c'est désormais au tour de la Banque mondiale de saluer les performances économiques de l'Algérie. Sayed Tauqir Hussain Shah, représentant de la circonscription à laquelle appartient le pays au sein du conseil d'administration du groupe de la Banque mondiale, effectue une visite de travail à Alger. Au cours de cette visite, il a rencontré plusieurs hauts responsables algériens, dont le ministre des Finances, Laâziz Faïd.

Dans un communiqué émanant du ministère des Finances, cette rencontre est présentée comme une occasion pour Sayed Tauqir Hussain Shah de mieux comprendre les défis économiques et sociaux auxquels l'Algérie est confrontée, ainsi que ceux de la région dans son ensemble. Et les conclusions de cette visite sont sans appel : l'Algérie se porte bien économiquement, malgré les nombreuses crises qui ont secoué le monde ces dernières années .

## [Tebboune annonce lors d'une réunion du NEPAD, la création de 5 zones franches avec les pays voisins](#)

### [L'Algérie à l'heure africaine](#)

Ces zones franches s'ajouteront aux mégaprojets structurants à grandes retombées pour le continent.

Le président Tebboune lors de son allocution en visioconférence

Une année donc après avoir sorti un chèque d'un milliard de dollars pour appuyer divers projets de développement sur le sol africain, l'Algérie se met encore une nouvelle fois au service du continent. C'est ce qu'a réitéré le président Tebboune annonçant que l'année 2024 sera marquée par la réalisation de zones franches entre l'Algérie et cinq pays africains.

Il s'agit de la Mauritanie, la Tunisie, la Libye, le Mali et le Niger. L'annonce a été faite dans son allocution par visioconférence, à l'occasion de la 41e réunion du Comité d'orientation des chefs d'État et de gouvernement du Nouveau partenariat pour le développement de l'Afrique (Nepad). Cette annonce réaffirme l'attachement de l'Algérie à sa profondeur africaine. Il a mis en avant l'engagement d'Alger pour une économie continentale intégrée. Ces objectifs sont manifestement en phase avec l'approche algérienne contre l'insécurité et l'instabilité que vivent certains pays de la région. Pour l'Algérie, l'approche politique et l'approche économique doivent être complémentaires. Et c'est ce qu'a réitéré le président de la République, annonçant que l'année 2024 sera marquée par la réalisation de zones franches entre l'Algérie et cinq pays africains.

## [Accompagnement des start-up: signature d'une convention entre la CAAT et le Fonds algérien des start-up](#)

Une convention entre la Compagnie algérienne des Assurances (CAAT) et le Fonds algérien des start-up (ASF), a été signée, lundi à Alger, permettant d'assurer une couverture adaptée à la nature des start-up dans le domaine des assurances, au profit des bénéficiaires des financements de l'ASF.

La convention a été signée par le Président-directeur général (P-dg) de la CAAT, Nacer Sais et le directeur général de l'ASF, Okba Hachani, en présence du ministre des Finances, Laaziz Faïd et la secrétaire générale du ministère de l'Economie de la connaissance, des Start-up et des Micro-entreprises, Nassima Arhab.

Elle tend essentiellement à servir de trait d'union entre l'ASF et la CAAT pour faciliter les procédures permettant de bénéficier des solutions relatives à la couverture d'assurance conçue spécialement pour les start-up, dont l'activité est caractérisée par la présence de plusieurs risques.

Dans une allocution à cette occasion, M. Faïd a salué l'initiative de la CAAT qui a mis en place un nouveau produit d'assurance "entièrement numérisé", conçu exclusivement pour les start-up en vue de garantir une couverture suffisante de la plupart des risques auxquels ces entreprises peuvent être exposées.

"La convention signée, lundi, prévoit "d'assurer une couverture à tous les bénéficiaires des financements octroyés par l'ASF et à ce titre, le Fonds aura contribué à écarter un aspect des risques qui pourraient se répercuter négativement sur l'activité des start-up et leur capacité à préserver leur équilibre financier, ce qui est bénéfique pour l'ASF, même de façon indirecte", a souligné le ministre.



## [Le Premier ministre préside une réunion du Haut conseil de régulation des importations](#)

**Le Premier ministre, M. Nadir Larbaoui, a présidé mardi, une réunion du Haut conseil de régulation des importations, indique un communiqué des services du Premier ministre.**

Cette réunion a été consacrée à l'évaluation des données relatives à la balance commerciale, à l'examen et à la proposition des mécanismes et des mesures devant protéger et promouvoir la production nationale dans l'objectif de la substituer aux importations, précise le communiqué.

La réunion a également porté sur l'examen des grands axes de la politique nationale en matière d'importations et de renforcement de la coordination entre les secteurs en vue de leur régulation, à travers, notamment, le développement du système informatique et du système statistique du tissu de production nationale, outre l'accélération du processus de numérisation, en application des instructions du président de la République données lors de la cérémonie d'installation du conseil en date du 2 août 2023, conclut la même source.



ALGÉRIE PRESSE SERVICE

## Création de zones franches entre l'Algérie et 5 pays africains en 2024

**Le président de la République, M. Abdelmadjid Tebboune, a annoncé, mardi, que l'année 2024 sera marquée par la réalisation de zones franches entre l'Algérie et cinq pays africains, en l'occurrence la Mauritanie, la Tunisie, la Libye, le Mali et le Niger.**

Dans une allocution prononcée par visioconférence, à l'occasion de la 41e réunion du Comité d'orientation des chefs d'Etat et de Gouvernement du Nouveau partenariat pour le développement de l'Afrique (NEPAD), le Président de la République a annoncé que "l'Algérie connaîtra, en 2024, la création de zones franches avec des pays frères, à commencer par la Mauritanie, puis les pays du Sahel tels que le Mali et le Niger, outre la Tunisie et la Libye".

**Le Président de la République a, également, souligné l'attachement de l'Algérie à atteindre les objectifs de développement économique et d'intégration continentale, et l'importance d'œuvrer à améliorer l'efficacité des processus d'intégration économique en Afrique.**

Cette intégration, a-t-il ajouté, concerne notamment l'amélioration des infrastructures à travers le renforcement des partenariats Public/Privé, l'exploitation des ressources nationales, le recours aux fonds régionaux et internationaux de développement des infrastructures et à d'autres outils de financement innovants.



## Secteur des Finances : Un gage de transparence dans le management

La numérisation engagée dans le secteur des finances contribue-t-elle à l'amélioration du climat des affaires ? En réponse à la question, l'expert conseiller fiscal agréé, Boubekour Sellami, estime que la numérisation du secteur des finances est l'«axe principal qu'aucune réforme ne peut réussir avant l'achèvement de cette opération qui mettra un terme à toutes les difficultés et problèmes liés à la bureaucratie, la lenteur, l'absence de transparence, la corruption et la déperdition de l'argent du trésor». Donc, il estime qu'il faut «mettre le paquet pour achever ce chantier» et ce, quel que soit le «prix» et le «plus tôt possible», a-t-il ajouté.

Pour sa part, l'économiste Brahim Guendouzi estime que la numérisation introduite dans le secteur des finances, conformément aux recommandations du président de la

République, apporte des «améliorations sensibles», aussi bien dans le fonctionnement des services concernés, que par rapport aux agents économiques. Les prestations qu'effectuent les principales administrations que sont les impôts, les douanes et les domaines, sont déterminantes pour l'activité économique en général, mais aussi pour l'ensemble des contribuables. L'inauguration d'un data centre par le ministre des Finances à la fin de l'année écoulée, et les mesures contenues dans la loi de finances 2024, vont «certainement amener une nouvelle dynamique», à même d' «encourager l'acte d'investir».



## Foncier économique : La clé de la réussite

**Parmi les points essentiels de la loi n° 22-18 relative à l'investissement, figure la création de l'Agence algérienne de promotion de l'investissement (AAPI), véritable institution pivot chargée de mettre en œuvre la politique de l'investissement du pays.**

L'ouverture par l'AAPI de la plateforme numérique consacrée au foncier économique marque une nouvelle étape. En quoi cette plateforme contribuera-t-elle à la relance de l'investissement productif et surtout à garantir la transparence dans l'acte d'investir qui, jusque-là, a été pour le moins défaillante ? Contacté par nos soins, l'expert économique, Boubekour Sellami, considère que le «problème du foncier est difficile pour l'investissement en Algérie, étant donné qu'il constitue le maillon le plus important dans la concrétisation de tout projet industriel, agricole, touristique ou de services».

D'autant plus, dit-il, que les «pratiques antérieures donnaient à l'investisseur une mauvaise image du foncier». Selon lui, l'obtention de l'assiette pour réaliser le projet est devenue un registre du commerce pour les spéculateurs et un moyen de négociation et de pression pour certains responsables des administrations, ce qui a conduit de nombreux investisseurs à s'abstenir d'investir. Pis encore, cette question est devenue un véritable et lourd problème, voire un obstacle pour l'économie du pays. Par conséquent, l'expert estime que le fait d'avoir «revu les lois et les textes réglementaires qui régissent le foncier économique, aura un impact positif sur le lancement réel d'un investissement basé sur la transparence et l'égalité entre les investisseurs.

## Numérisation de l'économie : Un apport considérable

L'un des chantiers sur lesquels le président de la République, Abdelmadjid Tebboune, insiste pour sa mise en œuvre dans les meilleures conditions et délais, car déterminant pour l'économie nationale à moyen et long termes, est certainement celui de la numérisation.

C'est un secteur transversal qui requiert un grand soutien de la part de l'État, eu égard aux avancées qui se réalisent à travers le monde sur le plan de l'économie de la connaissance, et que l'Algérie ne saurait rester en dehors de ce vaste mouvement planétaire.

La question que l'on se pose est que la numérisation au niveau de l'ensemble des secteurs d'activités modifierait-elle les comportements des agents économiques ? Interrogé sur les apports de la numérisation, Tadjeddine Bachir, vice-président du Groupement algérien des acteurs du numérique (GAAN), a tout de suite mis en exergue la dimension gain de temps que cela procure à tous les investisseurs. Au lieu de faire plusieurs démarches dans différentes administrations, la numérisation présente l'«avantage de regrouper l'ensemble des actes en une seule procédure qui peut demander 24h au lieu d'un mois ou plus».

## Algerian union bank : Ouverture d'une nouvelle agence commerciale en Mauritanie

L'Algerian union bank (AUB), première banque algérienne en Mauritanie, inaugurera mercredi sa deuxième agence commerciale à Nouadhibou, la capitale économique du pays, a indiqué mardi l'institution financière dans un communiqué.

L'inauguration de cette nouvelle agence, qui s'inscrit « dans la continuité du développement de son réseau commercial », se fera par le président du Conseil d'administration, Ali KADRI, en présence des autorités locales, selon la même source.

« Cette agence exprime la volonté de la banque d'offrir à l'ensemble de ses clientèles un réel service de proximité », souligne le communiqué, ajoutant que l'AUB « dispose d'un plan de développement ambitieux pour l'élargissement de son réseau commercial à travers l'ouverture d'autres agences ».

L'ouverture de la deuxième 2ème agence de la banque, intervient après quatre mois de son lancement, ce qui « illustre la volonté et la détermination de l'AUB à poursuivre le maillage ciblé du territoire de la Mauritanie, conformément à sa stratégie d'expansion », affirme la même source.

L'AUB met à la disposition de sa clientèle une panoplie de produits et services bancaires adaptés à leurs besoins, riche en matière de financement du commerce extérieur, de la monétique, des dépôts ainsi que de la banque digitale, rappelle la même source.



## Assurance : Nouvelle formule adaptée pour les start-up

**Nouvelle étape dans le soutien et l'appui pour les start-up. Une formule adaptée d'assurance au strat-up bénéficiaires des financements de Fonds algérien des start-up (ASF) est mise en place à la faveur de la signature d'une convention entre la Compagnie algérienne des Assurances (CAAT) et l'ASF.**

La convention permettant d'assurer une couverture adaptée à la nature des start-up dans le domaine des assurances, au profit des bénéficiaires des financements de l'ASF, a été signée par le Président-directeur général de la CAAT, Nacer Sais et le directeur général de l'ASF, Okba Hachani, en présence du ministre des Finances, Laaziz Faïd et la secrétaire générale du ministère de l'Economie de la connaissance, des Start-up et des Micro-entreprises, Nassima Arhab.

Elle tend essentiellement à servir de trait d'union entre l'ASF et la CAAT pour faciliter les procédures permettant de bénéficier des solutions relatives à la couverture d'assurance conçue spécialement pour les start-up, dont l'activité est caractérisée par la présence de plusieurs risques.



صدور ترسانة من القوانين لمكافحة الظاهرة بأمر من الرئيس تبون

بالأرقام والتفاصيل.. الفساد يتراجع في الجزائر!

سجلت سنة 2023 وبداية سنة 2024، تراجعاً متواصلاً في عدد قضايا الفساد في الجزائر، بعد غلق أغلب ملفات الأوليغارشية السياسية لعهد الرئيس المتوفى عبد العزيز بوتفليقة التي تم تحريكها مباشرة بعد الحراك الشعبي 2019.

وفي التفاصيل، كشفت مصادر "الشروق" أن قضايا الفساد عرفت منحى تنازلياً، مقارنة بسنة 2019، إذ سجلت الهيئة الوطنية لمكافحة الفساد تراجعاً في عدد القضايا من 80 بالمائة إلى نسبة 45 بالمائة، فيما تحقق غرف التحقيق لدى القطب الجزائري الاقتصادي والمالي في 55 ملف فساد تقريباً بتراجع تقدر نسبته 40 بالمائة مقارنة بسنوات 2019 و2020، أين تجاوز عدد الملفات 102 ملف فساد، إذ من بين مجموع ملفات الفساد التي يحقق فيها قضاة التحقيق للغرف الثماني للقطب الاقتصادي والمالي، توجد ملفات قديمة تم فتحها بسبب عودة الإنابات القضائية "إيجابية" من عدد من الدول بخصوص عدد من المتهمين المدانين في قضايا الفساد والمتواجدين في السجون.



## خلال الاجتماع 41 للجنة رؤساء دول وحكومات "نيباد" .. الرئيس تبون:

### الجزائر بمناطق حرة للتبادل مع 5 دول هذه السنة

- \* الاستثمار في البنى التحتية وتمسك بالتنمية الاقتصادية والتكامل القاري
- \* استخدام صناديق تطوير البنى التحتية والاستفادة من الموارد الوطنية
- \* الانخراط في سلاسل القيمة المضافة عالمياً ودعم دور القطاع الصناعي
- \* الجزائر أطلقت مشاريع كبرى ببعد قاري في الطاقة والنقل والاتصالات
- \* طريق عابر للصحراء يربط 6 دول إفريقية وشبكة ألياف بصرية لتطوير الاقتصاد الرقمي
- \* مشروع تطوير النقل بالسكك الحديدية يمكن أن يمتد إلى دول الجوار
- \* تنفيذ المشاريع القارية الرائدة بحشد الموارد البشرية والتقنية والمالية

أكد رئيس الجمهورية، السيد عبد المجيد تبون، أمس، أن السنة الجارية ستعرف بداية تجسيد إنشاء مناطق حرّة للتبادل بين الجزائر وكل من موريتانيا وتونس وليبيا، وكذا مالي والنيجر، مشيرا إلى تمسك الجزائر بتحقيق أهداف التنمية الاقتصادية والتكامل القاري، فضلا عن أهمية العمل لتحسين مستوى كفاءة عمليات التكامل الاقتصادي الإفريقي.



## يصنّف كأحد أهم القطاعات المدرة للتحصيل الضريبي

### 10 آلاف مليار الإيرادات الجبائية للتبغ

يعد التبغ والمواد التبغية من بين أهم موارد التحصيل الجبائي، حيث قدر تحصيل الرسوم المطبقة على قطاع التبغ، بنحو 100 مليار دينار أو نحو 743 مليون دولار، وقد سجلت الإيرادات الجبائية المتصلة بالرسم على الاستهلاك الداخلي بالنسبة للتبغ، برسم عام 2022، حسب تقديرات بنك الجزائر، حيث قدرت بنحو 92.7 مليار دينار أو ما يعادل 692 مليون دولار.

وتساهم سوق التبغ في الجزائر في تحصيل ضريبي وجبائي معتبر، إذ تشير تقديرات بنك الجزائر، أن الرسم على الاستهلاك الداخلي بالنسبة للتبغ بلغ سنة 2021، نحو 104,6 مليار دينار أو ما يعادل 781 مليون دولار، وتعد سوق التبغ في الجزائر، من بين أهم الأسواق أيضا.

**ALG24**

## موريتانيا: بنك الاتحاد الجزائري يفتتح وكالة تجارية جديدة بنواذيبو

يفتح غدا الأربعاء، بنك الاتحاد الجزائري وهو أول بنك جزائري في موريتانيا، وكالة تجارية جديدة، وذلك على مستوى العاصمة الاقتصادية للبلاد، نواذيبو، حسب ما جاء اليوم الثلاثاء في بيان للبنك.

وسيتّم تدشين هذه الوكالة الجديدة التي تدخل في إطار "مواصلة عصرنة الشبكة التجارية للبنك"، من طرف رئيس مجلس الإدارة، علي قادري، بحضور ومشاركة السلطات المحلية، حسب نفس المصدر.



## الجزائر موريتانيا.. نموذج جديد لوفاق سياسي

باتت العلاقات الجزائرية الموريتانية جدية بأن تكون نموذجا جديدا لعلاقات مثمرة وإيجابية وسقفا غير مسبوق من التفاهات السياسية، تعززها كثافة الزيارات المتبادلة في الفترة الأخيرة لكبار المسؤولين من البلدين ويغذي ديمومتها تنفيذ سلسلة المشاريع الاقتصادية الحيوية بالنسبة للبلدين، ما يوفر كامل الظروف لتطوير البنية التحتية للتعاون الاقتصادي وتعزيز التبادل التجاري ومعالجة قضايا الأمن والحفاظ على الاستقرار.

إذا كان بيان الرئاسة بشأن الاتصال الهاتفي الذي أجراه الرئيس عبد المجيد تبون مع نظيره الموريتاني محمد ولد الشيخ الغزواني قد حمل صيغة "التهنئة" للرئيس الموريتاني لاختياره لرئاسة قمة الاتحاد الإفريقي التي ستعقد في أديس أبابا في 17 فيفري الجاري، فإنه محمول في نفس السياق على وجود دعم سياسي كبير من قبل الجزائر لموريتانيا ممثلة في رئيسها، ووجود بالغ الثقة في شخص الرئيس ولد الغزواني للاستمرار في مواقفه الإيجابية من القضايا الإقليمية والإفريقية، وهو ما عبر عنه البيان بأنه "اختيار يُشرف دول وشعوب المنطقة ككل وأنه سيجد الجزائر دائما إلى جانبه للقيام بمهامه النبيلة".